



REPARACIÓN DE VIVIENDAS TRAS SISMO LLÉVA AVANCE DE 85%

# Invierten 10 mil mdp en reconstruir, pero...



La actual Administración federal ha entregado apoyos que han beneficiado a 236 mil personas afectadas por los temblores de septiembre de 2017 y febrero de 2018 para levantar casas y departamentos destruidos, la mayoría se han otorgado en Oaxaca, de acuerdo con datos del Quinto Informe de Gobierno **MÉXICO P. 3**

LA MAYORÍA DE APOYOS SE DIERON EN OAXACA

## Tras sismos de 2017, invirtió 4T 10 mil mdp en viviendas

**Informe.** La CDMX, que cuenta con su propio programa de reconstrucción, recibió menos apoyos federales

ÁNGEL CABRERA

Durante el Gobierno de la autoproclamada Cuarta Transformación, el Programa Nacional de Reconstrucción ha destinado 10 mil 456 millones de pesos en apoyos para levantar viviendas que fueron destruidas por los sismos de septiembre de 2017, la mayoría en Oaxaca.

Según el Quinto Informe de Gobierno, se trata de 65 mil 789 subsidios a personas que perdieron la totalidad de sus hogares o resultaron con daños parciales y no fueron apoyados durante el pasado sexenio.

El documento resalta que “las intervenciones de vivienda respondieron a las necesidades específicas de las familias, se brindó acompañamiento técnico para que las viviendas fueran seguras y habitables”.

El documento resalta que “las intervenciones de vivienda respondieron a las necesidades específicas de las familias, se brindó acompañamiento técnico para que las viviendas fueran seguras y habitables”.

De acuerdo con el documento, presentado el 1 de septiembre pasado ante la Cámara de Diputados, “del 1 de diciembre de 2018 al 30 de junio de 2023 se otorgaron 65 mil 789 subsidios para reconstrucción de viviendas, con lo que se atendieron a 236 mil 840 personas que fueron afectadas por los sismos de septiembre de 2017 y febrero de 2018”.

El Quinto Informe detalla que en ese periodo, 51.4% de los apoyos fueron otorgados a mujeres y 48.6% a hombres, además de que 71.3% de los subsidios se destinaron a atender vivienda con daño total; 27.2%, con afectaciones parciales, y 1.5% por otros motivos.



De esa cifra global, el Informe señala que, en el penúltimo año de Gobierno de López Obrador “se otorgaron 2 mil 453 subsidios para la reconstrucción de viviendas, con una inversión de 572.7 millones de pesos.

El desglose indica que entre el 1 de septiembre de 2022 y junio pasado, 92.1% de los subsidios fueron destinados a reconstrucción total de vivienda; 5.7% para rehabilitación con sistema de construcción tradicional y una mínima parte para rehabilitación de predios con valor patrimonial.

Respecto a la distribución geográfica de la entrega de subsidios, se indica que 39.1% fue para Oaxaca; 32.5%, en Chiapas; 23.8%,

en Puebla, y 4.3% en Morelos, por lo que el restante 0.3% se destinó al Estado de México, Guerrero y Ciudad de México.

Y es que aunque la CDMX fue uno de los puntos golpeados por los sismos de septiembre de 2017, cuenta con su propio programa local de reconstrucción.

Al cierre de 2022, indica el documento, había un avance de 85% en la reconstrucción de viviendas dañadas por los sismos de septiembre de 2017 y febrero de 2018.

Respecto a la rehabilitación de escuelas, dañadas por los terremotos, el Quinto Informe da cuenta de que se intervinieron 75 instala-

ciones educativas, en el periodo de septiembre de 2022 a junio pasado, con una inversión de 203 millones de pesos.

“Con la ejecución de estas acciones en los planteles educativos, se permitió a la población escolar ocuparlos en condiciones de accesibilidad, equidad, calidad, y seguridad, lo que genera entornos favorables para el proceso de enseñanza-aprendizaje, además de garantizar y promover el derecho a la educación”, reporta el documento.

Para el sector Cultura, el Quinto Informe resalta que se destinaron 224.9 millones de pesos, en el último año, para restaurar “105

viviendas vernáculas, que se ubican en Chiapas, Ciudad de México, Guerrero, Estado de México, Morelos, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala.

En el rubro de Salud, el desaparecido Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) transfirió 82.3 millones de pesos a la Secretaría de Salud para concluir obras en los centros médicos de Acapulahuaya, Guerrero, y Mapastepec, en Chiapas, que sufrieron daños durante los sismos de 2017.

Además, “el Insabi ejecutó la rehabilitación del centro de Salud de San Miguelito, en Guerrero, así como las sustituciones de los centros de Salud en Ixtliico, Morelos, y Huehuetlán, en Puebla, con una inversión de 20.9 millones de pesos”.

El Gobierno federal resalta que el Programa Nacional de Reconstrucción se emprendió con “el objeto de proteger los derechos humanos de las personas y comunidades que fueron afectadas por los sismos ocurridos en septiembre de 2017 y febrero de 2018”.

Las acciones fueron coordinadas por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), con la participación de las secretarías de Cultura, Educación, Salud y la Comisión Nacional de Vivienda.

En la conferencia mañanera del pasado 15 de agosto, se explicó que durante este sexenio se han concluido 68 mil acciones en viviendas, escuelas, centros de salud e inmuebles históricos dañados por los sismos en 10 estados del país, con una inversión total de 29 mil 210 millones de pesos.

En esa fecha, se informó que el avance global de la reconstrucción es de 98.86% de acciones concluidas y 1.13% están en proceso.